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LILIA CEDILLO VISITA CENTRO DE DÍA DEL SMDIF LILIA CEDILLO VISITA CENTRO DE DÍA DEL SMDIF   
  La presidenta del Sistema Municipal DIF (Smdif), Liliana Ortiz Pérez, recibió en las insta-

laciones del Centro de Día a la Doctora Lilia Cedillo, rectora de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), para estrechar lazos de colaboración y trabajo a favor de los 
niños y adolescentes en condición de vulnerabilidad.
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    Aumentan en un 80% las solicitudes de pruebas anti Covid-19 en Puebla
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ANGELOPOLITANAS

INICIA LA UNIVERSIDAD 
PARA ADULTOS CURSOS 
PRIMAVERA 2022

Debido a la pandemia se continuará con las 
actividades en línea, aunque se considera la 
posibilidad de algunas opciones en forma híbrida

Debido a su pertinencia social como una oferta educativa no 
formal para mayores de 25 años de edad, la Universidad para 
Adultos de la BUAP registra un crecimiento exponencial en su 
matrícula, desde su creación en 2016 a la fecha. Con este logro 
inicia esta semana el periodo Primavera 2022, con una diversi-
dad de cursos y talleres para los más variados intereses, así lo 
informó su coordinador General, Miguel Ángel Cuenya Mateos.  

La BUAP creó el Programa 50 y Más en 2016, el cual evolu-
cionó para transformarse en Universidad para Adultos y ampliar 
su población atendida a partir de 25 años, con lo cual se erigió 
como un ejemplo nacional en este servicio, brindado por tan 
sólo unas cuantas universidades en el país.

-

algunos de 80 años.
En su opinión, el éxito de la Universidad para Adultos des-

Mientras la gran mayoría de estudiantes poblanos 
regresan a clases presenciales, la comunidad de la 
Universidad de las Américas Puebla sigue sin ingresar 

a su campus y los problemas se vuelven más complejos 
todos los días. Los que vienen son días determinantes, 

para que salga la Policía Auxiliar de las instalaciones o la crisis 
será mayor.
El sábado pasado el periodista Darío Celis de El Financiero escribió 
en su Cuarta Trasformación sobre el tema y no pasa inadvertido 
el conflicto de la Udlap.
“LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL y académica de 14 universida-
des públicas y privadas, entre las que se encuentran la UNAM 
que encabeza Enrique Graue, el IPN que conduce Arturo Reyes 
y el Tecnológico de Monterrey que capitanea David Garza, se 
manifestaron esta semana en contra de la toma de instalaciones 
de la Universidad de las Américas Puebla, la cual cumplió ya más 
de seis meses cerrada y custodiada por corporaciones policiacas.
“Lo curioso del asunto es que, entre las instituciones educativas 
que manifestaron su apoyo a la UDLAP, se encuentra el Instituto 
Tecnológico Autónomo de México, mejor conocido como el ITAM, 
y que lidera Arturo Fernández.
“Y es que resulta que entre los principales impulsores del cierre 
del campus universitario se encuentran muchos orgullosos ita-
mitas, empezando por Ana Lucía Hill, secretaria de Goberna-
ción del estado de Puebla; Roberto Gil Zuarth, asesor legal del 
gobierno poblano, y Armando Ríos Piter, a quien se pretende 
imponer en la rectoría”.
El tema crece y el escándalo nacional, también.

A pesar de que la cuarta ola de covid-19, en Puebla 
no se suspenderán las clases presenciales ni se 
limitará el aforo de personas en espacios públicos, 
ya que únicamente se continuará con la aplicación de 

medidas sanitarias y se promoverá la “autorregulación 
y la cultura sanitaria”.
El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que “confía” en el 
buen juicio de las personas para no asistir a lugares aglomerados. 
Aseguró que no se va a “dejar de cuidar a la gente”, pero tampoco 
se tomarán medidas que vuelvan a afectar a la economía ni se 
van a suspender las clases que reiniciaron bajo el esquema de 
presencialidad escalonada.
Esto luego de que Cámaras empresariales de Puebla advirtieron 
que con la llegada de la cuarta ola de Covid-19 sería un golpe 
fulminante para la economía local volver a cerrar negocios o 
imponer límites de aforo, así que pugnaron porque el gobierno 
estatal tome otras medidas de prevención.

A partir del uno de febrero, aumentarán todas las multas por 

delitos o infracciones de tránsito, así como sus recar-
gos, los créditos hipotecarios y otras obligaciones 
fiscales, debido a que aumentará la Unidad de 
Medida y Actualización (UMA), la cual se utiliza 
como base para calcularlos.

El INEGI dio a conocer este viernes que la UMA aumen-
tará 7 pesos, ya que en 2021 su valor diario era de 89.62 pesos 
y este año será de 96.22 pesos. Su valor mensual será de 2 mil 
925 pesos y el anual de 35 mil 101 pesos.
Las infracciones en la ciudad de Puebla van de las 20 a las 100 
UMAs, es decir, que la más barata costaba 1 mil 792 pesos el año 
pasado y en este subirá a 1 mil 924 pesos. La más cara era de 8 
mil 962 pesos el año anterior y ahora llegará a 9 mil 622 pesos.
Algunas infracciones que este año costarán menos de diez UMAs 
(962 pesos) son: estacionarse en lugar prohibido; estacionarse 
en doble fila o conducir usando algún dispositivo electrónico que 
distraiga la atención del conductor.
Las infracciones que irán de las 80 a las 100 UMAs (de 7 mil 697 
pesos a los 9 mil 622 pesos), son: no respetar el alto del semáforo; 
ocasionar un atropellamiento; circular en el carril exclusivo de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) o dar vuelta en “U”.
 

El dirigente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en 
Puebla, Aristóteles Belmont, señaló que analizan presentar 

un recurso contra los legisladores locales de su 
partido que votaron a favor de cobrar el Derecho 
de Alumbrado Público (DAP) en 144 municipios.
Belmont Cortés recordó que antes de aprobarse la 

propuesta en el Legislativo local, hicieron llamados a los legisla-
dores y presidentes municipales para no considerar el pago de 
derecho, para no afectar a la ciudadanía, pero fueron ignorados.

El IEE rechazó el viernes la solicitud de Fuerza por 
México para convertirse en partido político local, por 
no alcanzar el 3 por ciento de la votación requerida 
y no postular candidatos en más del 50 por ciento 
de los ayuntamientos en la pasada elección.

Por unanimidad de votos, los consejeros electorales desecha-
ron la petición del efímero partido que perdió el registro a nivel 
nacional al no haber obtenido el 3 por ciento de la votación válida 
emitida en la elección federal del 6 de junio de 2021.
La petición fue desechada una vez que la Dirección de Prerroga-
tivas y Partidos Políticos analizó la documentación presentada 
y concluyó que no cumple con lo establecido en la Ley General 
de Partidos Políticos y el Código de Instituciones y Procesos 
Electorales del Estado. En Aguascalientes sí consiguió el registro, 
pero no en Puebla, Oaxaca y Tamaulipas.

d

a s
tod

ya

E

El di
Pueb

cansa en dos hechos: el envejecimiento de la pirámide poblacio-
nal, en ascenso; y el aumento de la esperanza de vida -78 años. 

y útiles, como el manejo del celular, computación, inglés, pana-
dería y Tai Chi, hasta cursos más académicos y especializados, 
como los de Historia de México e Historia del Arte. 

Parte de la evolución del Programa 50 y Más a Universidad 
para Adultos fue incorporar a mayores de 50 y también a ma-
yores de 25 años, así como estructurar los cursos, actividades 
y diplomados en los ejes transversales “Internacionalización”, 

de género”.
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FGR OBTIENE ÓRDENES DE APREHENSIÓN 
POR CASO ‘RÁPIDO Y FURIOSO’; ENTRE 
ELLOS, AL ‘CHAPO’ GUZMÁN, GARCÍA 

LUNA Y CÁRDENAS PALOMINO
La FGR obtuvo de Juez de Distrito órdenes de aprehensión 
contra siete personas por su participación en el caso deno-
minado “Rápido y furioso”

SUMAN 10 MUERTOS POR 
DESPRENDIMIENTO EN 

ACANTILADO DE BRASIL
Bomberos de Brasil recuperaron los cuerpos de tres 
personas, con lo que suman diez muertos por el des-
prendimiento de rocas en un acantilado

ANDRÉS GUARDADO ES EL 
MEXICANO CON MÁS PARTIDOS 

JUGADOS EN EUROPA
Andrés Guardado, de 35 años, se convirtió en el 
futbolista mexicano que ha disputado más partidos 
en Europa

NASA TERMINA CON ÉXITO 
DESDOBLAMIENTO TOTAL DEL 

TELESCOPIO JAMES WEBB
La NASA culminó este sábado con éxito el desdoblamiento 
completo del telescopio espacial James Webb, marcando 
un nuevo “hito” en el espacio
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EL FATAL HELICOPTERAZOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Han pasado tres años de la trágica muerte de la 
gobernadora Martha Erika Alonso y de su esposo, 
el senador Rafael Moreno Valle, y no dejan de ser 
noticias, especialmente porque la opinión pública 
no aceptó como válida la conclusión del peritaje 
que presentó el gobierno federal a través de la 
secretaría de Comunicaciones y Transportes.
La revista Proceso público en su primer número 
de enero un reportaje donde informa que en las 
mismas fechas en las que la Fiscalía de Puebla 
detuvo a mecánicos y otros empleados del taller a 
cargo del helicóptero en el que murieron la gober-
nadora y el senador, en Estados Unidos familiares 
de tres de las víctimas presentaron demandas 
civiles para reclamar indemnizaciones por más de 
30 millones de dólares.
“Los deudos de la gobernadora, del copiloto Marco 
Antonio Tavera y de Héctor Baltazar Mendoza, 
asistente de Moreno Valle, mantienen juicios en 
distintas cortes estadunidenses contra las empresas 
Agusta Westland, Aero Technology y Honeywell 
International, a las que responsabilizan por el des-
plome del helicóptero Agusta A109S, ocurrido el 
24 de diciembre de 2018.
“El 21 de diciembre de 2020 Martha Julia Hidalgo 
Villafañe, madre de la mandataria; Guadalupe Nancy 
Canales, esposa de Tavera, y Lourdes Mendoza 
Hernández, madre de Baltazar Mendoza, inicia-
ron el caso 2:20-cv-06393-RBS en el Tribunal de 
Distrito del Este de Pennsylvania contra Agusta 
Westland Philadelphia Corporation, vendedora de 
la aeronave en ese país.
“En el mismo caso piden responsabilizar a la empresa 
Leonardo, S.p.A., con domicilio en Roma, Italia, y 
que fue fabricante, diseñadora y exportadora de 
la aeronave, así como la encargada de elaborar la 
Lista Maestra de Equipo Mínimo del Agusta A109S”.
En las demandas se señala a ambas empresas de 
responsabilidad objetiva, negligencia e incumpli-
miento de garantías, a partir de lo cual reclaman 
“daños compensatorios y punitivos” por un monto 
superior a los 255 mil dólares, más intereses, daños 
por demora, costos, honorarios de abogados y 
“cualquier otra compensación que el tribunal con-
sidere apropiado”.
Ese mismo día, el 21 de diciembre de 2020, los 
denunciantes acudieron ante la corte estatal de 
Georgia para demandar a la empresa Precision 
Aviation Group o Aero Technology, la cual vendió y 
reparó (en reclamo de garantía) uno de los actua-
dores de balanceo lineal del helicóptero siniestrado.
En el caso 2020CV02807 los demandantes piden 
una indemnización de al menos 30 millones de dóla-
res, además de que se cubran gastos funerales, de 
abogados y costos del juicio, así como cualquier 
reparación adicional que la corte considere “justa 
y adecuada”.
“La tercera demanda civil fue presentada el 22 de 
diciembre del mismo 2020 contra Honeywell Inter-

national, Inc., o Honeywell Aerospace, empresa que 
diseñó, fabricó y comercializó otro de los actuadores 
que se presume falló en la aeronave”.
Antes, la misma revista Proceso publicó un trabajo 
es el que ofrece nuevos datos del fatal incidente 
que le quitó la vida la gobernadora. “Alrededor 
de las 14:00 horas del 25 de diciembre de 2018 
un perro de la Secretaría de la Marina (Semar), 
adiestrado en detección de explosivos, se sentó 
tres veces sobre los restos del helicóptero Agusta 
A109S, matrícula XA-BON, en el que murieron la 
entonces gobernadora panista de Puebla, Martha 
Erika Alonso Hidalgo, y su esposo, el senador y 
exgobernador Rafael Moreno Valle.
“En ese momento hubo un silencio sepulcral en 
los campos de cultivo del cerro de la Chimenea 
del Chacuaco, en Santa María Coronango, donde 
estaba lo que quedó de la aeronave. Sólo el viento 
se escuchaba, mientras que el binomio canino señaló 
una y otra vez el mismo lugar. ́ Todos nos queda-
mos como pasmados, temerosos ,́ relata uno de 
los testigos de este hecho.
“Dos fuentes diferentes confirmaron a Proceso 
que, luego de la escena descrita, altos mandos 
presentes se apresuraron a afirmar que ́ el perro 
se había confundido ,́ por lo que este indicio ni 
siquiera se asentó en el informe y nunca se tomó 
en cuenta en las investigaciones sobre las causas 
del desplome del helicóptero ocurrido el 24 de 
diciembre de 2018.
“Uno de los especialistas que participó en las inda-
gatorias del incidente proporcionó a este semanario 
una serie de fotografías en las cuales se observa 
al perro sentado sobre los escombros de la aero-
nave ‒esa es la manera con la cual los animales 
adiestrados indican haber detectado los indicios‒. 
La escena también quedó captada en un video.
“Se limitaron a decir que fue una confusión, hecho 
que era altamente improbable, pues el entrenamiento 
de estos perros es especializado y costoso, de más 
de 30 mil dólares por cada uno”, afirma el experto 
entrevistado bajo la condición del anonimato. El tes-
tigo agrega que lo procedente era llevar un segundo 
binomio canino para confirmar o descartar lo que 
el primero detectó, “pero no se hizo”.
Para el perito fue inusual que la investigación sobre 
explosivos se realizó 24 horas después del inci-
dente, cuando es uno de los primeros peritajes que 
debe practicarse sobre los restos de la aeronave.
“En el lugar se encontraban ese 25 de diciembre 
José Armando Constantino Tercero, director de 
Análisis e Incidentes de la Dirección General de 
Aeronáutica Civil; Óscar Vera Orea, capitán de 
Fragata de la Marina; Julio César Chávez Ramos, 
delegado en Puebla de la entonces Procuradu-
ría General de la República, y Alejandra Flores 
Ventura, directora de Unidades de Investigación 
Especializadas de la Fiscalía General del Estado, 
entre otras personas.

“El mismo 25 de diciembre el entonces secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Alfonso 
Durazo Montaño ‒hoy gobernador de Sonora‒, 
declaró en conferencia de prensa:
“La Secretaría de Marina ha informado a la mesa 
de trabajo que sus peritos en materia de incen-
dios y explosivos, después de un análisis exhaus-
tivo y cuidadoso de los restos de la aeronave, 
no encontraron explosivos o sustancias ajenas al 
combustible que hayan explosionado (sic) dentro 
de la aeronave accidentada”. 
El helicopterazo que le quistó la vida a la primera 
gobernadora poblana a tres años de los hechos 
sigue dando nota y revive sospechas.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Se ha vertido mucha tinta en los medios de comuni-
cación sobre la caída de los dos principales líderes 
criminales en México: Ismael Zambada (Cártel de Sinaloa) 
y Nemesio Oseguera (Cártel Jalisco Nueva Genera-
ción). La gran pregunta que se hacen los analistas 
es, identificar qué pasará cuando ambos ya no estén.
En el caso de Ismael Zambada, cumplirá 74 años 
de edad y según los expertos, su diabetes le pro-
duce altibajos. A su favor, además de no consumir 
narcóticos ni llevarse la vida en fiestas, tiene el 
liderazgo de una fracción del cártel de Sinaloa que 
le permite dirigir sus actividades a distancia, lejos 
del boato y la ostentación.
Zambada vive frugalmente, distante del estereotipo 
televisivo y de las mansiones que llaman la atención 
de marinos y expertos en inteligencia. 
Por lo que se refiere a Nemesio Oseguera, cum-
plirá 56 años de edad, pero su condición física 
está debilitada por distintos padecimientos que lo 
aquejan, sin omitir las complicaciones para recibir 
un tratamiento adecuado en las condiciones en las 
que se mueve todos los días.
Lo que inquieta es la ausencia de liderazgos fuertes 
y preparados para la sucesión que tarde o tem-
prano llegará.
Los especialistas advierten de un enorme riesgo, 
si el sucesor no tiene capacidades directivas, será 
engullido por sus competidores directos, lo que 
terminará en más sangre y violencia en el país.
En ambos cárteles, hay jóvenes que se consideran 
aptos para dirigir a miles de personas, por la heren-
cia y consanguinidad que les vincula a Zambada 
y Oseguera. Pero, como en todos los negocios, 
la falta de experiencia puede derivar en tragedia.
Si fallecen estos personajes, en plena era 4T, los 
costos para el país serán inimaginables.
Dice el clásico que, “tal vez a ti no te interese la 
guerra, pero tú sí le interesas a ella”.
Es el caso.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

VALOREN LA VIDA ANTE CUARTA OLA COVID, 
PIDIÓ EL ARZOBISPO DE PUEBLA A POBLANOS
Puebla, Pue. El arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 
pidió por el descanso eterno del 
joven que vendía dulces afue-
ra de la Catedral, Isaac Felipe 
Rodríguez Alonso, estudiante de la 
Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), quien falleció 
por cáncer el martes pasado.

Esto en el marco de la misa 
dominical en la cual, el prela-
do pidió valorar la vida ante la 

cuarta ola de contagios que han 
incrementado, asimismo exhor-
tó a no dejar atrás los cuidados 
sanitarios y los protocolos que 
hay por parte de las autoridades 
ante los incrementos por la pan-
demia, por lo que lamentó que 
continúe el desprecio a la vida 
en la actualidad.

violencia que hay en el país ya 
que se ha generalizado, pues 

hay un incremento de desapare-
cidos en la entidad y en el país.

“Es importante en estos tiem-
pos tan difíciles que estamos vi-
viendo de enfermedad y muerte, 
se debe valorar la vida como hi-
jos de Dios, tenemos que seguir 
cuidándonos, por el bautismo 
somos hijos de Dios, tenemos 
que tomar en cuenta todos los 
protocolos que nos recomien-
dan, así como los valores, los 

principios y la fe, las recibimos 
de la familia”, acotó.

Sánchez Espinosa anunció el 
del bautismo del señor, hasta lle-
gar a la Cuaresma.  ALMA MÉNDEZ



LUNES
10.1.2022 

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

SALUD
5

México, tercer país con mayor 
recepción de remesas; en 
2021 recibió más de 46 mmdd
Puebla, Pue- El Banco de México (Banxico) informó 
que de enero a noviembre de 2021 el país recibió 46 
mil 834 millones de dólares en remesas.

Señaló que México es el tercer mayor receptor 
de remesas enviadas por trabajadoras y trabajadores 
migrantes con once millones de personas de origen 

43 mil millones de dólares en un año.
Después de la India, China es el segundo país 

receptor de remesas, con casi 60 millones de dólares.
Pese a ideas por la llegada de caravanas migra-

torias, aquí sólo viven 1.2 millones de inmigrantes que 
mandan a sus países menos de mil millones de dólares 
al año, según el Informe Migratorio Mundial 2022.

La mayor parte de la población migrante mexi-

reporte.
Aquel país se mantiene, desde 1970, como el 

mayor receptor de emigrantes e inmigrantes de todo 
el mundo: el sueño americano, de una vida de traba-
jo, pero con buena remuneración, continúa vigente.  
              ALMA MÉNDEZ

La mayor parte 
de la población 
migrante 
mexicana se 
encuentra en 
Estados Unidos, 
confirma el 
reporte.

PUEBLA REGISTRÓ EN 2021 UN 
INCREMENTO DEL 24% DE TURISTAS

Puebla, Pue- De enero a noviembre de 

5 millones 675 mil visitantes, cifra que re-
presenta un incremento del 24 por ciento 
respecto al mismo periodo, pero de 2020, 
que registró 4 millones 556 mil 512 turis-
tas, informó la Secretaría de Turismo.

reciente reporte del Sistema Nacional 
de Información Estadística del Sector 

Turismo de México-DataTur.
A su vez, esta alza permitió contar con 

un promedio de ocupación hotelera de 22.28 
por ciento, es decir, cuatro puntos porcen-

-
rante 2020, mientras que la estancia prome-
dio de visitantes, aumentó a 1.75 noches, 

-
cipal destino receptor de turistas, los 10 

-
tidad reportaron números positivos du-
rante la comparación de ambos periodos, 
una vez que en los 11 meses de 2021 
recibieron a 1.1 millones de visitantes, 

en el mismo periodo de 2020, y lograron 
captar una derrama económica superior a 
los 114 millones de pesos, es decir, 14.4 

  ALMA MÉNDEZ

Lilia Cedillo de la BUAP 
de manteles largos; 
celebra cumpleaños
Puebla, Pue- Ayer domingo, integrantes 
de la comunidad universitaria, empresa-
rios y políticos felicitaron a la rectora de 
la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), Lilia Cedillo Ramírez, por 
su cumpleaños número 63.

Vía redes sociales, diversos sectores 
expresaron sus felicitaciones a la primera 
rectora de dicha casa de estudios.

Cedillo Ramírez recibió felicitación 
del presidente del Congreso de Puebla, 
Sergio Salomón, del ex presidente de San 
Pedro Cholula, Luis Alberto Arriaga, el 
secretario general de la FROC Conlabor 

-
tados locales, Carlos Navarro, Aurora 
Sierra, Eduardo Castillo, Guadalupe Leal, 

parlamentario del Acción Nacional.
Así como la senadora por Puebla 

Nadia Navarro, el Consejo Coordinador 

Comercio en Pequeño, Servicios y Turismo 
(Canacope), la secretaria de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de Puebla, 

de Economía Estatal, Olivia Salomón.

LILIA CEDILLO VISITA 
CENTRO DE DÍA DEL SMDIF 
La presidenta del Sistema Municipal DIF 
(Smdif), Liliana Ortiz Pérez, recibió en 
las instalaciones del Centro de Día a Lilia 
Cedillo Ramírez, rectora de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
para estrechar lazos de colaboración y 
trabajo a favor de los niños y adolescen-
tes en condición de vulnerabilidad.

La esposa de Eduardo Rivera Pérez, 
destacó el valor social de los servicios que 

-
tes legales en educación, gestión familiar, 
acceso al Dormitorio Municipal, atención 
a personas en situación de calle y para 
la activación del Protocolo Municipal de 
Coordinación Interinstitucional para la 
Protección de Mujeres, Niñas, Niños y 
Adolescentes Víctimas de Violencia.

Aunado a lo anterior, Cedillo Ramírez 
conoció de cerca las cinco etapas de 
actuación que contempla el modelo de 
“Contigo Mujer Contra la Violencia”, y 
celebró los esfuerzos institucionales que 
realiza el Ayuntamiento para apoyar a las 

 ALMA MÉNDEZ
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EN PUEBLA, 
AUMENTAN 80% 
SOLICITUDES DE 
PRUEBAS ANTI 
COVID-19
Puebla, Pue- Desde hace una semana lu-
gares donde los poblanos pueden hacerse 
la prueba anti Covid, han incrementado 
sus servicios, esto debido al aumento de 
casos en la entidad poblana.

Laboratorios privados o del sector sa-
lud han reportado un incremento de un 
80 por ciento la aplicación de pruebas.

En un recorrido realizado por Lo de 
Hoy por las sucursales de Salud Digna, se 
vio un aumento considerable para realizar 
las pruebas anti Covid que inician desde 
las 7 de la mañana.

Mariana González, contó que trabaja 
en una empresa de hilos, donde se pre-
sentó a trabajar desde el lunes 3 de enero 
donde todo transcurrió normal, sin em-
bargo, no fue, sino que hasta el miércoles 
5 de enero que inició con escurrimiento 
nasal, cansancio extremo, por lo que en 
su empresa le pidieron realizarse la prue-
ba PCR y debía presentar los resultados 
para saber de su situación laboral.

Sin embargo, enfatizó que mediante pla-
taforma trató de sacar su cita, pero no había 
ni fecha, ni horario disponible hasta este do-
mingo, donde se realizó la prueba de antíge-
nos ya su prueba salió positiva y tiene que 
mandarla a Recursos Humanos para ver qué 
indicaciones le dan al respecto.

Para Mariana dicho resultado es una 
situación que la pone en crisis porque no 
sabe ahora qué le dirá la empresa debido 
a que, si bien la empresa ha mantenido al 
personal, el sueldo se les bajó, lo cual la 
estresa pues tiene varias cuentas por pagar.

“Es una situación que me enoja, pues 
no veo de dónde me pude haber conta-
giado, pues yo me cuido y lo que más me 
preocupa es mi familia, pues estamos tan 
reducidos de dinero que ahora con esto, 
pues tendré que dejar de trabajar, espero 
y no sea tan grave pues tengo todas mis 

-
cesito trabajar, soy madre soltera y tengo 
niños pequeños y una madre ya mayor 
que me los cuida y necesito llevar dinero 
a mi casa para mantenerlos y pagar las 
deudas”, dijo estresada.

Cabe mencionar que en las instala-
ciones del sector salud también cuentan 

pruebas anti Covid.  ALMA MÉNDEZ

Cuatro hospitales de Puebla a tope 
por cuarta ola de contagios Covid

Puebla, Pue. Con el aumento de con-
tagios por Coronavirus, cuatro nosoco-
mios se encuentran al 100 por ciento de 
ocupación de camas en hospitalización 
general en la entidad poblana, esto se-
gún el sistema de información de la Red 
IRAG, de la Secretaría de Salud federal.

Según el reporte, los que tiene el to-
tal de ocupación son:

* Hospital General de Acatlán de 
Osorio
* Hospital General de Atlixco Gonzalo 
Ríos Arronte
* Hospital General Dr. Eduardo 
Vázquez
* Hospital General de Teziutlán

Mientras que la Unidad Materno 
Infantil se encuentra al 88 por cien-
to, el Hospital General de Izúcar de 
Matamoros tiene el 60 por ciento, le 
sigue el Hospital General de Tehuacán 
con el 40 por ciento y el Hospital del 
IMSS tiene el 33 por ciento.

Los nosocomios con el porcentaje más 
bajo son:

* Hospital General de Huauchinango y 
el Hospital General de Tecamachalco 
con el 25 por ciento cada uno
* Hospital General de Zona No. 20 
IMSS de La Margarita está al 20 por 
ciento
* Hospital HGZ 05 IMSS en Metepec 

tiene el 22 por ciento
* Hospital General de la Zona Norte 
Bicentenario de la Independencia 
al igual que el Centro de Salud con 
Servicios Ampliados (CESSA) en San 
Pedro Cholula tienen el 20 por ciento
* Hospital General de Cholula tiene el 
12 por ciento y el Hospital Regional 
del ISSSTE al 8 por ciento
Es importante mencionar que esta 

semana pasada, el secretario de Salud 
de Puebla, José Antonio Martínez García 
informó que se espera que el pico de la 
cuarta ola de contagios se presente en 
una semana, la cifra será más de 600 
contagios.  SILVINO CUATE

Aumentan contagios de Covid en Puebla

Puebla, Pue- Los contagios de Covid-19 
siguen aumentando en Puebla, ya que, el 
sábado se registraron 370 nuevos enfer-
mos de Coronavirus, que son casi 100 más 
que los 277 que se reportaron el viernes, 
esto según el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García.

El funcionario estatal comentó que 
hasta el momento no se han detectado 

infecciones entre el personal de salud que 
son quienes tienen contacto directo con 
personas enfermas.

Sin embargo, recomendó a este gre-
mio a mantener los cuidados ya que la 
cuarta ola está presente y la nueva va-
riante que es más contagiosa y más vi-
rulenta.

En entrevista, luego de participar en 

la carrera “De Corazón por Puebla”, pidió 
a la población mantener los cuidados co-
rrespondientes.

Cabe recordar que el viernes pasado 
el secretario informó que el acmé de la 
cuarta ola se prevé que sea entre 10 y 12 
días, cuando se tendrá la mayor cifra de 
contagios, incluso superior que en la ter-
cera ola que fue de Delta.  SILVINO CUATE
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Ricardo Velázquez ya está en 
funciones de magistrado del TSJ

SERGIO SALOMÓN CÉSPEDES 
DIO POSITIVO A COVID-19

Como se recordará, el 3 de enero, fue 
aprehendida “Gaby Castillo”, ex partic-
ipante del programa “Enamorándonos” 
de TV Azteca, en la Ciudad de México. 
Se trasladaba en una camioneta valuada 
en poco más de un millón de pesos y fue 
detenida por personal de la secretaría de 
Seguridad  Ciudadana capitalina.

Esta chica de 26 años estaba a bordo 
de un vehículo robado y el conductor, su 
novio, era José Hareff Soto, uno de los 
dirigentes de “Los Soto”, pandilla de alto 
impacto dedicada a timar personas en al 
menos, media docena de estados en todo 
el país.

Con datos que proporcionó el doctor 
Mauricio Saldaña al reportero, se pudo 
construir una crónica sobre esta organi-
zación criminal, que también opera en el 
estado de Puebla.

UNA FAMILIA DE TANTAS
Dubai, El Cairo y Paris, son algunos de los 
destinos que un empresario de escasos 
25 años de edad, tiene marcados en dos 
pasaportes, ya sea como “Fernando Javi-
er Rosas Lugo” o “Camilo Ibarra Gómez”.

El emprendedor se presentaba como 
restaurantero, dueño de bares y de dis-
tintos comercios. No eran así las cosas en 
la realidad, el joven viajero es miembro 
de la pandilla de “Los Soto” y su nombre 
es Guillermo.

La Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México comenzó a recibir des-
de hace años, a víctimas que lo mismo 
señalaban a Guillermo que a su herma-
no José, de quedarse con unidades de 
la mayor gama, a cambio de un cheque 

inexistente.

Los Soto tienen un negocio comple-
mentario, que es la venta de narcóticos.

No en balde le encontraron 169 bolsi-
tas de crack a José cuando lo detuvieron 
el 3 de enero en las inmediaciones de 
Peralvillo.

El doctor Saldaña comenta que las pri-
meras víctimas de esta familia se dieron 
entre 2015 y 2016, en el entendido que 
los hermanos no actuaban solos, su seño-
ra madre, el esposo de la señora y su hija 
forman parte de la trama.

Corvette, Lamborghini, Ferrari, Mer-
cedes Benz, SAAB y BMW, así como toda 
clase de camionetas comenzaron a desa-
parecer de la mano de sus legítimos pro-
pietarios.

Dentro de esta historia anda libre uno 
de los operadores que no forma parte de 

la familia, sino que es un buen amigo, “El 
Sacro”, quien es el encargado de mover 
los autos en los distintos estados de la 
República en la que trabajan.

Nuevo León, Puebla, Ciudad de Méx-
ico, Estado de México, Morelos… la lista 
es notoria y es difícil establecer el núme-
ro de autos que fueron desaparecidos en 
esas condiciones.

Cabe señalar que el modus operandi 

de la tarde. Así, cuando los clientes iban 
al banco se encontraban con que deberían 
esperarse hasta el lunes para hacer algún 
trámite. Para entonces, los autos habían 
cambiado de estado de la República o sa-
lido del país.

Generalmente, las unidades robadas 

que no se movían, las concentraban en 
bodegas de la colonia Moctezuma y de la 
20 de Noviembre, en donde se procedía 
a “enderezarlas”, cambiando los datos de 

El Lamborghini que amaneció hecho 
pedazos en la colonia Roma, en agosto de 
2019, fue robado en Jalisco en 2017. El 
error que conectó a “Los Soto” con el ilícito 
fue que, en sus redes sociales, Guillermo 
aparecía posando junto al bólido. De ahí a 
que lo capturaran en Naucalpan, solo hubo 
un paso.

“Los Soto” están conectados con el 
Cártel de Tepito, vía un connotado perso-
naje al que apodan “El Manzanas”, quien 
tiene numerosos intereses en la colonia 
Moctezuma.

Sin embargo, el doctor Saldaña co-
menta que estos personajes están vincu-
lados a, por lo menos dos organizaciones 

y bodegas en San Pablo Xochimehuacán, 
Santa María Xonacatepec y San Sebastián 
de Aparicio.

Si esas conexiones son ciertas, expli-
can por qué unidades vehiculares que 
son robados en Puebla terminan en Tolu-
ca o en Guadalajara, cuando no en Cen-
troamérica.

Es la historia de una pandilla de jóvenes 
osados que encontraron en el robo de au-
tos a una fuente de dinero inagotable, ca-
paz de comprar conciencias de muchos y 
silencios de unos pocos, los elegidos del 
poder público.  FERNANDO ALBERTO CRISANTO

Si esas conexiones son ciertas, explican 
por qué unidades vehiculares que son 
robados en Puebla terminan en Toluca o en 
Guadalajara, cuando no en Centroamérica.

Puebla, Pue. El magistrado presidente del 
Poder Judicial, Héctor Sánchez Sánchez, 

Ricardo Velázquez Cruz como magistrado 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) se 
realizó sin contratiempo.

Destacó que desde la semana pasa-
da -4 de enero- forma parte de las tareas 
que se están desarrollando en la Tercera 
Sala Civil, por lo que no dudó que el des-

Ricardo Velázquez se separó de sus 
funciones en el gobierno del estado como 
titular de la Consejería Jurídica, pero fue 
el pasado 4 de enero cuando se incorporó 
a sus funciones como magistrado.

“Regresó, se reincorporó la semana pasa-
da, ya está integrado en la Tercera Sala Civil 
donde estará desempeñando sus funciones 
desde esta segunda instancia”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso local de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 

-

que le permiten seguir trabajando en 
aislamiento.

El también coordinador de los diputa-
dos de Morena en el Legislativo llamó a la 
población a mantener los cuidados sani-
tarios tanto dentro de sus hogares como 
en los lugares a donde acuden a trabajar 
o convivir.

En uno de los primeros mensajes pu-

externó: “Les comparto que ayer por la 
tarde me realicé una prueba de Covid, la 
cual dio positivo.  El resultado fue con-

en aislamiento, gracias a Dios, con sín-
tomas leves y siguiendo las indicaciones 
del médico”.

Al conocer esto el resto de diputados 
locales como los priistas, Jorge Estefan 
Chidiac y Néstor Camarillo, se sumaron 
a los deseos de pronta recuperación, al 
igual que la diputada local, Nora Merino 
Escamilla.  AURELIA NAVARRO

DESDE AYER ME ENCUENTRO EN AISLAMIENTO, GRACIAS A DIOS, 
CON SÍNTOMAS LEVES Y SIGUIENDO LAS INDICACIONES DEL 
MÉDICO”. FOTO: 
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EN EPATLÁN, SECRETARÍA 
DE TRABAJO IMPULSA 
ECONOMÍA FAMILIAR 
CON CAPACITACIÓN 
SOBRE EL PEZ TILAPIA
Puebla, Pue- La Secretaría de Trabajo 
capacitó a 14 personas en manejo y en-
gorda del pez tilapia en diferentes tipos 
de estanques, y a otras 15 en producción 
integral de miel, polen y propóleo, con lo 

-
vidades remunerativas en el lugar en que 

-
nomía familiar.

El titular de la dependencia Abelardo 
Cuéllar Delgado, se comprometió a con-

-

Otra vez subió el gas en la capital 
de Puebla y zona conurbada

AVANZA 40% 
OBRAS DE 
REMODELACIÓN 
DEL CORREDOR 
5 DE MAYO
Puebla, Pue- Continúa avanzando la 
obra de remodelación que heredó la 
administración municipal que encabe-
za Eduardo Rivera Pérez, dicho pro-

tiene una inversión de 37 millones de 
pesos, según el último informe que 
dio el Ayuntamiento de Puebla.

En un recorrido realizado por este 
medio d e comunicación se pudo ob-
servar que son diferentes puntos don-
de los trabajos tienen gran avance, 
entre los puntos se pueden apreciar 

16 Poniente.
-
-

les, desde la calle 18 poniente-oriente 
hasta la avenida Reforma.

Es importante mencionar que fue 
la noche del martes 17 de agosto del 

-
presa M&P Constructores comenza-
ron las obras de remodelación en el 
Corredor

Incluso se instaló una cabina de 
sanitización para desinfectar la calle 

-
jos, también participó trabajadores 
de Protección Civil Estatal para revi-
sar las licencias de la Secretaría de 
Infraestructura y así iniciar las obras.

sin embargo, fue retrasado por el 
Gobierno del Estado, pues no otor-
garon los permisos necesarios para la 
intervención en la zona monumental 
de Puebla.

la nueva titular de la Gerencia del 
Centro Histórico y Patrimonio Cultural, 

-
ciado que el Ayuntamiento de Puebla 

obra, argumentó que se cumplen to-
dos los lineamientos establecidos por 
el Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH).  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La cuesta de enero recién va 
iniciando y prueba de ello es que, el tan-

capital y zona conurbada en promedio, 13 

enero hasta el día 15, esto de acuerdo 
con la última actualización de precios de 
la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

De acuerdo al documento, por parte 
de la Comisión, acordó que para la re-

son: Puebla, Acajete, Acatzingo, Amozoc, 
Atlixco, San Pedro Cholula, y San Andrés 
Cholula, entre otras demarcaciones.

-
cipios son Francisco Z. Mena, Pantepec, 

-

-

de Guerrero, Camocuautla, Caxhuacan y 

En tanto que, los costos para la región 

-

Atzitzintla, Chalchicomula de Sesma, 
Chichiquila, Chilchotla, y Esperanza, 
General Felipe Ángeles, entre otros.

La región 114 que se conforma por 
Ajalpan, Altepexi, Atexcal, Caltepec, 

 SILVINO CUATE

Participan poblanos en carrera que 
promovió el uso de cubrebocas

Puebla, Pue. En la “Carrera de Corazón 
por Puebla”, participaron el magistra-

do presidente del Poder Judicial, Héctor 

local, Mónica Silva.
La legisladora por el Partido del 

Trabajo (PT), destacó el esfuerzo que 

organización de este tipo de actividades.
-

tó que esta es la primera carrera que se 

que abona al interés de mantener el cui-
dado de la salud, estado en pandemia por 

Reconoció que este ejercicio fue nutri-
do, por la alta participación de personas 
que les interesa hacer deporte utilizando, 

-
cio portando cubrebocas todo momento.  
    AURELIA NAVARRO

como la instrucción para la instalación de 
celdas solares, o con un proyecto produc-
tivo para instalar un laboratorio para la 
producción de fertilizante o para transfor-

En tanto, la presidenta municipal, 

municipio solo había vivido de las reme-
sas enviadas por los paisanos que viven 
en Estados Unidos y del trabajo de la 

-

para que las capacitaciones permitan faci-
litar que el lugar sea un destino turístico.

Cabe mencionar que la presidenta mu-
nicipal Alicia Vargas y el Abelardo Cuéllar 
realizaron un recorrido en lancha y en los 
alrededores de la laguna para posterior-
mente analizar las capacitaciones que 
organiza para el aprovechamiento econó-
mico del cuerpo de agua en potenciales 
agropecuarios y ecológicos.  ALMA MÉNDEZ
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Cofepris autoriza tratamiento 
oral molnupiravir para covid-19

LA COMISIÓN FEDERAL para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris), autoriza para uso de emergencia el trata-
miento oral molnupiravir. Este será destinado a atender pacientes 
con covid-19 leve o moderado, y con alto riesgo de complicaciones.

El proceso de aprobación comenzó la semana del 23 de diciem-
bre de 2021, cuando se tuvo intercambio de información técnica 
con otras agencias regulatorias. Este proceso de transferencia de 
conocimiento se realiza gracias al reliance, o convergencia regulatoria, 
declarado prioridad en Cofepris en agosto del año pasado, mencionó en 
un comunicado.

El titular de Cofepris, Alejandro Svarch Pérez, resaltó que México es uno de 
los primeros países en autorizar el medicamento. “Esta aprobación se emite en 
tiempo récord, ya que las agencias de regulación sanitaria en el mundo contamos con evidencia 

-
tirá reducir las hospitalizaciones por covid-19”.

En países como Estados Unidos y Japón el tratamiento ya cuenta con autorización; en Canadá, 
Australia y Suiza se encuentra en proceso de análisis. Todos cuentan con agencias de autorización 
sanitaria consideradas como referencia internacional y, al igual que Cofepris, son integrantes de la 
Conferencia Internacional sobre Armonización de Requisitos Técnicos para el Registro de Productos Far-
macéuticos para Uso Humano.

Personal especializado de la Comisión de Autorización Sanitaria evaluó la evidencia presentada por la 

La autorización para uso de emergencia se emite de manera controlada y requiere prescripción médica. 
-

to, la automedicación y/o su venta irregular.
Con base en los estudios disponibles, Cofepris determinó que este tratamiento puede recibir autorización 

para uso de emergencia bajo la indicación terapéutica. Se usará en pacientes con prueba de diagnóstico 
SARS-cov-2 positiva, que no requieren oxígeno suplementario.

Para quienes tienen al menos un factor de riesgo de desarrollar covid-19 grave incluyendo hospitalización 
o la muerte y para quienes las opciones alternas de tratamiento covid-19 autorizadas no son accesibles o 
clínicamente apropiadas.

El medicamento actúa introduciendo errores en el código genético del virus SARS-CoV-2, evitando que se 
replique en el organismo. Se trata de un medicamento oral suministrado a través de cápsulas por cinco días.

La autorización para uso de emergencia se emite con base datos de MOVe-OUT, un ensayo clínico alea-
torizado, doble ciego y controlado con placebo. N

EL MEDICAMENTO ACTÚA 
INTRODUCIENDO ERRORES 
EN EL CÓDIGO GENÉTICO 
DEL VIRUS SARS-COV-2, 
EVITANDO QUE SE REPLIQUE 
EN EL ORGANISMO.

  NEWSWEEK MÉXICO



11LUNES.10.1.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.com



LUNES
10.1.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

En El Verde, patrulla atropella 
a cinco personas, uno falleció

El occiso fue identificado como integrante de Vecinos Vigilantes de El Verde, mientras 
que los culpables que venían en la patrulla de Seguridad Privada, huyeron

San Salvador El Verde, Pue- Este domin-
go, cinco personas fueron arrolladas, 
uno de ellos murió tras haber sido em-
bestido por los tripulantes de una patru-
lla de Seguridad Privada en el municipio 
de San Salvador El Verde.

Los hechos se registraron sobre la 
carretera de El Verde, San Miguelito 
Tianguistenco, donde la unidad de se-
guridad privada embistió a tres perso-
nas que viajaban en una motocicleta 

con rumbo hacia Tlahuapan.
Metros más adelante sobre la misma 

vialidad, la patrulla se abalanzó con-
tra otros motociclistas, que pese a ser 
arrollados solo resultaron con algunos 
golpes. 

Tras el accidente, paramédicos de San 
Salvador El Verde arribaron al lugar para 
trasladar y atender a los heridos, mien-
tras que, elementos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Puebla llegaron para 

realizar el levantamiento del cadáver.
Aunado a lo anterior, se dio a conocer 

que cuatro de los heridos se reportan 
graves, sin embargo, los responsables 
huyeron entre los terrenos de cultivo, 
dejando abandonado el vehículo.

Por último, del primer impacto, uno 
de los tripulantes murió de manera ins-

-
grante de los Vecinos Vigilantes de El 
Verde.  CAROLINA GALINDO

Par de sujetos armados 
fueron detenidos en 
Huauchinango

Filogonio y Héctor fueron 
detenidos en Huauchinango con 
dos armas y cartuchos útiles
   

Huauchinango, Pue. Durante labores de 
vigilancia en el camino que conecta a las 
juntas auxiliares de las colonias Hidalgo y 
Papatlazolco, agentes de la Policía Estatal 
detuvieron a dos personas que se encon-
traban en portación, presuntamente ile-
gal, de armas de fuego.

como Filogonio S. de 46 años y Héctor S. 
de 25 años, dijeron dirigirse a su trabajo y 
no pudieron acreditar la legal posesión de 
los artefactos, por lo que fueron puestos 
a disposición de las autoridades ministe-
riales.

En esta acción, los agentes les asegu-
raron dos armas de fuego hechizas cali-
bres .22 milímetros y .410 milímetros, así 
como 13 cartuchos útiles de diferentes 
calibres.  REDACCIÓN

DIF San Andrés Cholula premia a ganadores 
del concurso “LA MÁS BELLA TRADICIÓN”

Preservar las tradiciones propician la unión familiar, ya que de ella parten las soluciones a los problemas sociales

San Andrés Cholula, Puebla. Con la par-
ticipación de 12 nacimientos navideños, 
Lupita Cuautle, presidenta del Sistema 
Municipal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (SMDIF), encabezó la premiación 
del concurso “La más bella tradición”.

En ese contexto, señaló que para el or-
ganismo que preside es prioridad preser-
var las tradiciones que propician la unión 
familiar, ya que de ella parten las solucio-
nes a los problemas sociales. “Si genera-

mos familias unidas, generamos entornos 
sanos que permitirán erradicar las princi-
pales problemáticas del municipio, por eso 
la importancia de promover la cohesión al 

Por su parte, Leticia Mojica Zavaleta, 
secretaria del Patronato y Voluntariado 
del SMDIF, reconoció la creatividad de 
las y los participantes para presentar sus 
propuestas, mismas que fueron evalua-
das por expertos en historia, arte, cultura 

y diseño. “Seleccionar a tres lugares fue 
difícil entre las bellezas que contempla-
mos, todos implicaron un gran esfuerzo 
y propiciaron la sana convivencia, ya que 
eso es lo que buscamos impulsar”, com-
partió.

Finalmente, Mercedes Tomé Solís, di-
rectora del Museo Historia de la Biblia, 
agradeció al Gobierno Municipal por pro-
mover las tradiciones que enriquecen la 
cultura de San Andrés Cholula.  REDACCIÓN

120 productores de 
Tlachichuca perdieron 
250 hectáreas de 
cultivos por aguanieve

-
ductores afectados tras la caída de agua-
nieve en comunidades de este municipio, la 
Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) registró 
que unas 250 hectáreas de cultivo fueron 
afectadas en cinco localidades.

Durante la jornada de revisión, la titular de 
la dependencia, Ana Laura Altamirano, visitó 
las localidades de Santa María El Aserradero, 
Manuel Erasto Ávalos y San Miguel Zoapan, 

procedimiento para la indemnización y repa-
ración de sus viviendas.

Derivado del recorrido y reunión con au-
toridades del municipio, encabezadas por el 
alcalde Giovanni González Vieyra, quedaron 
contabilizadas preliminarmente 250 hectá-
reas de maíz y granos básicos con daños, 
pertenecientes a 120 productores.

Durante el encuentro con las familias de 
la comunidad de El Aserradero, Altamirano 
Pérez señaló que en próximas horas las bri-
gadas de la SDR concluirán la contabilización 

-
vo que, a la brevedad, queden los trámites 
correspondientes y procedan al pago por los 
cultivos siniestrados.  REDACCIÓN
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Pepe
Hanan Mediocridad permanente

Desde la llegada en el año 2020 del famoso #Covid-19, lo 
único que hemos observado en el desarrollo de la Liga Mx 
son torneo mediocres donde poco importan las grandes 
inversiones si durante las 17 jornadas del torneo la mayoría 
de los equipos se comportan de manera paralela en lo que 
a mostrar fútbol se refiere.
Este inicio no fue muy diferente, en el Puebla vs América 
vimos a unos camoteros luchones, con el sello de la casa 
buscando su mejor versión ante la salida de algunos elementos 
importantes y la llegada de otros que buscarán acoplarse 
y mostrar sus mejores cartas en los partidos venideros.
Por otro lado a un América plagado de ausencias entre 
#Covid-19, lesiones y jugadores que aún no están en forma, 
equipo que vino a plantarse al Cuauhtémoc con la idea de 
llevarse lo que pudiera y ante la expulsión de Roger Martínez 
al minuto 36, tuvo que amarrar el planteamiento y al final 
se llevó un punto que en realidad no le sirve de mucho a 
ninguno de los dos equipos.
Y así veremos el desarrollo del torneo, con mucha mediocri-
dad y solo ya al final, llegando al repechaje, empezaremos a 
ver mejores partidos y actuaciones de los distintos equipos.

LA SEGURIDAD DEL CUAUHTÉMOC
Una verdadera roña la administración del Club Puebla, que 
ante la incapacidad de manejar la seguridad del estadio, 
termina por contratar elementos a través del Facebook, con 
nula experiencia y los resultados se vieron en un partido de 
alto riesgo como fue el del América.
El camión visitante fue apedreado por la porra del Zorrillo, 
cuyos integrantes se fueron a resguardar a su tienda (se ubica 
frente al estadio) para supuestamente no ser detectados.
Hubo invasión de cancha por parte de tres muchachos quie-
nes erróneamente burlaron la nula vigilancia que existía para 

llegar hasta Paco Memo Ochoa y Maxi Araujo, quienes, 
amablemente, les regalaron sus guantes y playera respec-
tivamente, para que minutos después estos jóvenes fueran 
llevados a las carpas del estacionamiento donde fueron 
apaleados a golpes y despojados tanto de los guantes como 
de la playera para después ser remitidos a las autoridades.
Tan feo estuvo, que hasta la esposa de Araujo bajó al lugar 
para rescatar la playera y darle la promesa al joven de man-
dársela a su domicilio nada más saliera del ‘bote’.
Las golpizas y broncas en el área del estacionamiento no 
se hicieron esperar, lo cual se documentó mediante videos 
en redes sociales por lo que si el reglamento se aplica a 
rajatabla, el Estadio Cuauhtémoc podría ser vetado de uno a 
dos partidos, lo cual implicaría que se podría jugar en dicho 
escenario, pero sin gente en la tribuna.
Las empresas contratadas para la seguridad del Estadio 
fueron Tecnopro y la otra se llama Raga y según investi-
gué, viene de la Ciudad de México y entre ellos se estaban 
pirateando a la gente para llevárselos de una empresa a 
otra, de risa loca la verdad, sobre todo cuando en un video 
publicado por quien esto escribe se ve una bronca en el 
estacionamiento donde patean a un sujeto entre varios en 
el piso y el guardia en lugar de meter orden, está grabando 
la ‘madriza’ con su celular.
De ese tamaño la seguridad del estadio Cuauhtémoc.
En lo que vuelve a jugar como local la franja, estará visitando 
a los Tigres de Miguel Herrera para después recibir en el 
Coloso de la Colonia Maravillas a los Xolos de Tijuana que 
mordieron el polvo en su debut frente al Cruz Azul.
Nosotros seguiremos viendo el desarrollo de la Liga Mx y 
seguiremos comentando.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
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Giran órdenes de aprehensión 
contra el “Chapo” y García Luna 
por operativo Rápido y Furioso

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo 
órdenes de aprehensión contra siete personas, 
entre ellas Joaquín el “Chapo” Guzmán Loera, 
Genaro García Luna y Luis Cárdenas Palomino, 
por su presunta participación en el caso denomi-
nado “Rápido y furioso”.

En un comunicado, la dependencia señaló 
que las órdenes de aprehensión son por el delito 
de tráfico de más de dos mil armas de fuego 
de los Estados Unidos a México, con el supuesto 
objeto de identificar a sus usuarios, lo cual “es 
absolutamente ilegal e inadmisible”.

“De conformidad con las investigaciones de-
sarrolladas por el Departamento de Justicia de 
los Estados Unidos, se obtuvo la información 
necesaria para establecer dicho tráfico ilegal de 
armas de fuego”, informó la Fiscalía.

De acuerdo con la FGR, dichas armas se han 

utilizado en diversos delitos en el país, desde 
2009 hasta fechas recientes, mismos que “ya 
han sido investigados y procesados”.

También indicó que las autoridades de México 

han encargado de investigar y deslindar responsa-
bilidades de los servidores públicos de aquel país.

Según la investigación de la Fiscalía 
Especializada en Materia de Delincuencia 
Organizada (FEMDO) se estableció la presunta 
responsabilidad de Guzmán Loera, “quien, du-
rante un largo lapso, fue líder de la organización 
destinataria de las armas”.

Tanto Joaquín Guzmán, como Genaro García 
Luna y Luis Cárdenas Palomino se encuentran 
recluidos en prisiones de alta seguridad, tanto 
en Estados Unidos como en México.

El pasado 5 de enero, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador habló acerca del opera-

tivo Rápido y Furioso, y el marco bajo el cual 
actualmente cooperan en investigaciones sobre 
tráfico de armas con el gobierno de Estados 
Unidos.

“Tienen que avisar sobre sus actividades. 
Esto cambió hace dos años, que no se respetaba 
la reglamentación que había y se hizo una refor-
ma, un decreto nuevo, yo recuerdo que bastante 
claro, y no lo están violando, es decir, no tene-
mos información de que estén haciendo activida-
des sin informar al Gobierno de México”, señaló 
el mandatario.

Afirmó que “tenemos muy buena relación con 
Estados Unidos, en especial con el embajador, 
y la relación es a partir de la responsabilidad y 
del respeto mutuo. Entonces no son son las mis-
mas condiciones de antes, ellos no podrían hacer 
algo a espaldas de nosotros, no podrían llevar a 
cabo operativos como el Rápido y Furioso”.

INVESTIGACIONES DE LA FGR SEÑALAN A GUZMÁN LOERA, 
GARCÍA LUNA Y CÁRDENAS PALOMINO DEL PRESUNTO 

TRÁFICO DE MÁS DE DOS MIL ARMAS DE FUEGO DE LOS 
ESTADOS UNIDOS A MÉXICO.
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